



次郎博士會長として開會の辭を述べ  
學會の生命は討論に在る。云ふ氣焰  
を揚げ、報告、議事凡て型の如くに  
に濟ませて、直に講演に入る。

午前中に約二十題を終つて、午後  
一時から、會場を二箇所に分設して  
真下俊一氏、島崎順次郎氏等四十題  
を一場千里にやつつけた。第一日の  
最後に、脚氣問題を一括して十數氏  
交々壇上に立つたが、別に大した討  
論もなかつた。

第二日、辻博士の宿題報告は聴き  
物であつた。續いて數氏の甲状腺機  
能に関する研究の報告があつた。第  
三日にはアチドージスや、内分泌に  
關する業績の講演が散見、否な散聽  
された。

### 第五分科會(外科)

會場・於京大學生集會所  
開期・四月二日、三日、四日

下半博士司會の下に開會、幹事の  
庶務會計報告やら議事やらを終つて  
講演に入る。演題凡て百四十四と云  
ふ盛り澤山な御馳走、從て標本やら  
實驗やらで進行掛りの苦しそうな事  
(四日)午後二時で關口博士(宿題は  
化膿)の壇上に、立つた時には眞に  
満場立錐の餘地もなかつた。

次回開催地・東京  
次會會長・池田廉一博士

### 第六分科會(眼科)

會場・京大醫學部眼科學教室  
開期・四月二日、三日午前九時

河本博士司會の下に開會、記者の  
這入つた時は新美君が「角膜實質炎」  
に於て餘り手術を加へて刺戟し過ぎ  
ては却つて治癒に逆行せしむるとか  
云つて居る時だ、三日には臨床家に  
新しい興味を惹く演題も一二あつた  
道入つた時は新美君が「角膜實質炎」  
に於て餘り手術を加へて刺戟し過ぎ  
ては却つて治癒に逆行せしむるとか  
云つて居る時だ、三日には臨床家に  
新しい興味を惹く演題も一二あつた  
なはれた。京大の野上博士の「生殖

### 第七分科會(產婦人科)

久保徳太郎學士の宿題「人工流產  
の適應症」は興味ある問題なので、  
聽衆堂に溢るといふ有様。氏は先  
づ人口問題、産兒制限、自然流產、  
墮胎及び人口流產に就て概説して、  
人工流產が如何なる疾病に對して行  
なはれつもあるかに就て調査した結  
果を報告し、結核、惡阻、心臟疾患  
其他五種類に分類して詳説して臨床  
家を益する所が多かつた。

第八分科會(小兒科)

會場・於京大醫學部西講堂  
開期・四月三日、四日午前九時

弘田博士司會の下に開會、渡邊君  
二三の報告をして演題に入る、職掌  
柄女醫先生(吉岡彌生女史に叱られ  
るかも知れぬから非男醫)の優しい  
御顔も五六見へる。第二輪で必ず御  
降壇下さいの注意が演題に立つ演者  
の恰度頭の上に大きく光つて居るの  
が殊に目に付く。中には餘り急込ん  
で錄々話の出來ない先生もある。何  
と云つても學會は時間に祟られる事  
餘りに夥多しい。第二日の聞きものは  
大久保博士が自抄して本誌に寄せ  
らるゝ管。

第九分科會(消化器)

會場・京大臨床講義室  
開期・四月二日午前九時

平山博士が會頭に推され、一題十  
五分間討論五分間の範圍内で各自演  
說した。五時に散會する。直ぐ京都  
ホテルで懇親會を開いた。

第十分科會(神經、精神)

會場・三高圖書教室  
開期・四月二日、三日午前九時

第一日は特別講演がブツ通しに行  
なはれた。京大の野上博士の「生殖

惣糸戀愛」は二時間に汎つて、専門  
學者を啓發する所があつた。(此の原  
稿は次號に掲載す)。三日の午後は九  
大の柳氏(スタイナハ若返り問題)で  
賑やかであつた。

### 第十一分科會(耳鼻咽喉)

會場・於京大病理學講堂  
開期・四月二、三、四日午前八時

會頭和辻博士の挨拶の後に演説に  
道入つた。第二日には、星野博士の  
擔當に係る宿題報告「迷路反射」が滿  
場を傾聴せしめた。

### 第十二分科會(皮膚科)

會場・於京大醫學部皮膚講堂  
開期・四月二日、三日午前八時

松浦博士司會の下に開會、議事で  
第一着に左記を譲決した。

第一回開催地・東京

宿題・松浦博士司會の下に開會、議事で  
第一着に左記を譲決した。

皆削除された。午後は病理のプログ  
ラムの最終に並べた「インフルエン  
ザ」問題と聯合する。傳研の連中が  
非常に富豊な材料と激済な意氣込ま  
れて堂々押し寄せたのに對し、何うし  
たものか北研の連中は眠れる  
が如く、何だか餘りに期待を裏切る  
ので妙な聲が隨所に起る。能ある何  
とか爪を隠して居る管もないが、さ  
くらで北研スッカリ懶け込んだんだだら  
うなさ云ふ聲もする。

### 第十四分科會(法醫、保險醫學)

會場・於京大醫學部法醫學教室  
開期・四月三日午前九時

岡本博士司會の下に開會、午前中  
は保險醫學で演題凡そ十、中濱博士  
士、實吉博士等の大きい處があるに  
らや來聽者は三十名位。午後は法醫では  
ある。泉二法學博士の出演が遅れた爲め會員のから始ま  
る、此の中矢野春利君の「櫟死二百  
餘例に就て」は次號迄に自抄してか  
ら入手する管。

### 第十五分科會(軍陣)

會場・於京大醫學部第一教室  
開期・四月二、三日午前八時

陸軍省醫務局長の鶴田軍醫總監が  
開會の辭を述べ、祝辭の朗讀があつ  
て、直に講演に入る。鶴田總監自ら  
座長席に納まる。

肩章佩劍をギラツカせるが一異彩  
だ。午前中の演題は殆んど西伯利亞  
出兵を中心としたことばかり、午後  
にも虱取りの話や飛行器衛生などで  
松下君の説く所は尙ほ多々無限で  
あつた、が併し此の邊で打切る事に  
仕よう。

敵を破るの阻止策か

松下君の説く所は尙ほ多々無限で  
あつた、が併し此の邊で打切る事に  
仕よう。

ミ云ふ事を決定した、準備委員及幹  
事等は會頭から推托する管である。  
(十一頁ヨリ)  
が聽えた、自分は生きて居ると云ふ事  
を發表せんと色々努力めだけども、そ  
れは不可能であつた、舌は上顎に附  
いて動かず、手足も動かない、翌日に  
なま式用の着物を着せられ、三日  
間廢の上に横へられて居つた、而して  
其の間に朋人が交々來りて自分に弔  
辭を述べて呉れた、而して物語った事  
は一から十まで皆覚えて居る、第四日  
に墓場へ埋められた。(中略)其れか  
ら何日程経たか分らないが、或日の  
事自分で居る所へ近づきつて、ある者  
のある事を知つた、而して間もなく自  
分は引き揚げられた、而して其の棺は  
遠き距離まで運ばれた、而して冷たき  
臺の上に載せられた、——是は大理石  
の解剖臺であります——其の時に多數  
の人々の聲を聞いた、自分の眼を手で  
以て聞いた者がいる、電氣もかけられ  
て胸部を切られた思ひをした時に初め  
て自分の全身に大なる變動があつて自  
分は生存してゐると云ふ事を告げ得た  
と云ふのであります云々

### △野黨の勇士

が聽えた、自分は生きて居ると云ふ事  
を發表せんと色々努力めだけども、そ  
れは不可能であつた、舌は上顎に附  
いて動かず、手足も動かない、翌日に  
なま式用の着物を着せられ、三日  
間廢の上に横へられて居つた、而して  
其の間に朋人が交々來りて自分に弔  
辭を述べて呉れた、而して物語った事  
は一から十まで皆覚えて居る、第四日  
に墓場へ埋められた。(中略)其れか  
ら何日程経たか分らないが、或日の  
事自分で居る所へ近づきつて、ある者  
のある事を知つた、而して間もなく自  
分は引き揚げられた、而して其の棺は  
遠き距離まで運ばれた、而して冷たき  
臺の上に載せられた、——是は大理石  
の解剖臺であります——其の時に多數  
の人々の聲を聞いた、自分の眼を手で  
以て聞いた者がいる、電氣もかけられ  
て胸部を切られた思ひをした時に初め  
て自分の全身に大なる變動があつて自  
分は生存してゐると云ふ事を告げ得た  
と云ふのであります云々

言ではあるまいぞ!





